

Últimas fechas recibidas en esta redacción.

MOSCÚ, MARZO.....	25 NOVA YORK, MARZO.....	27
BANGKOK, MARZO.....	25 NEW YORK, MARZO.....	27
PARÍS, MARZO.....	25 PARÍS, MARZO.....	27
LONDRES, MARZO.....	25 VERDAD, MARZO.....	27
LIVERPOOL, MARZO.....	25 VALPARAISO, MARZO.....	27

La confusión inseparable de noticias recibidas por diferentes conductos, y que vienen animadas de diferente espíritu, así como la abundancia de nombres desconocidos y de tan dura pronunciación como dudosa ortografía hacen que los sucesos de la guerra recién comenzada sean difíciles á lo sumo de comprender para quien no reúna con algún conocimiento del teatro de operaciones un estudio constante del curso de los sucesos. Para ayudar en parte á superar estos tropiezos y satisfacer así la natural curiosidad de nuestros lectores vamos á presentar un resumen de la probable situación de las cosas hasta donde alcanzan nuestras últimas noticias.

Saliendo el Danubio del territorio austriaco, donde lleva á su nárgen derecha el principado de Servia (provincia nominalmente turca y en realidad casi independiente) sigue su curso en dirección al Este y sirve de límites á Valaquia, ocupada por los rusos y á la Bulgaria, donde la mayoría del ejército turco se hallaba re concentrado. Esta línea, que se prolonga hasta la fortaleza turca de Rasova, encierra también las plazas de Widdin y Silistria, reputadas de primera orden, y algunas otras fortificaciones de segunda categoría. De aquellas plazas la de Widdin, situada hacia la estrema izquierda de los turcos, es decir, á proximidad del territorio austriaco, tiene en frente de sí la aldea de Kalafat, fortificada por Omer-Bajá y único punto en su posesión á la nárgen izquierda del río. En cambio Silistria, colonia cerca de Rasova, ocupa la derecha de la línea turca en esta parte de su frente. A sus espaldas queda la Bulgaria con el famoso Monte-Hemo de los antiguos, ó sea el Balkan moderno, que constituye la segunda defensa natural de la Turquía. En el espacio intermedio de la línea rusa correspondiente, pero mucho más profundo á Silistria que á Widdin, está la plaza valaca de Giurgevo y el pueblo ó fortín de Oitenza, ocupados ambos puntos por las fuerzas rusas.

Desde el mencionado punto de Rasova cobra sin embargo el Danubio un rumbo diferente, pone tona en dirección al Norte hasta recoger las aguas del Pruth para recorrer en seguida su antigua dirección hacia el Este y el Sureste y desembocar por varias pasas en el Mar Negro. El territorio á su nárgen izquierdo en posesión de los rusos consta otra porción de Valaquia, de Moldavia y de la Besarabia, provincia ya de antemano incorporada en los dominios del Czar. En este distrito, donde descansa la izquierda de los rusos, se hallan las fortalezas de Brailov y de Ismail con la ciudad comercial de Galatz, centro del tráfico de granos en el Danubio. Todas las circunstancias del terreno, incluida su proximidad á Bucharest y á las reservas del ejército moscovita, indicaban este lugar como el mas adecuado para las operaciones ofensivas.

Diferente bajo todos conceptos son los dominios turcos en este trozo de su línea de defensa. Esta porción de Bulgaria comprendida entre el Mar Negro y el Danubio forma una península estrecha y pantanosa en que vienen á morir los últimos estribos de la cordillera del Balkan, terreno en su casi deshabitado y punto menos que inhabitable. Los fortines de Hirsova, Matschin ó Isatcha están colocados sobre el mismo río y constituyen con una aldea á las orillas de una ensenada todas las poblaciones de la comarca. Además por lo mas estrecho de esta península, desde Rasova en el Danubio á Kastanji en el Mar Negro, hay vestigios de una antigua obra de defensa romana conocida con el nombre de la Muralla de Trajano, en que los turcos están arruinados. En fin la gran plaza de Varna, la cadera del Balkan con el campo atrincherado de Shumla y la fortaleza de Silistria quedan á corta distancia y componen un anular hácia donde pude Omer-Bajá dirigir con facilidad y rapidez el grueso de sus fuerzas casas de juzgarlo así conveniente.

Tal es en sus rasgos principales el terreno que sirve por ahora de teatro á la guerra, y en cuya estremidad oriental ha empezado, con bastante brillo, éxito sus operaciones el ejército ruso. Acaso si no ocurrirrie notable mudanza epondremos en otro artículo el juicio formado sobre estas por los principales órganos de la prensa europea.

FOLLETIN.

PUNTE DE VERAS.

XVII.

MAESEY COLIN.

(Continúa.)

El peluquero se mordió los labios: estaba profundamente humillado.

—Madama no me ha hecho el honor de escucharme, dijo, haciendo un saludo. No tengo la felicidad de que Madama me quiera escuchar. Estoy perdida.

Laura se levantó, dirigiendo una distraída mirada al espejo.

—Está bien, maese Colin.

Este saludó por tres veces, procurando lencer aseado sus labios una sonrisa: despues salió.

Cuando se vio fuera de la estancia alzó los hombres sencillamente.

—Es insolente, murmuró, importuno, soez, grosero... y vamos á ver! Al fin y al cabo quién es!

—Lo Topacio. Satisfecha esta insignificante venganza mae Colin, llamado Menelao causa del carácter amable de su mujer, entró en su tienda.

Tocó la voz de Alina, que se acercó á su ama para pedirle sus órdenes.

—Saldré hoy á caballo, dijo Laura. Haz avisar al lugar-tentiente del rey que deseé me acompañe al paseo.

Alina salió para traerle este órden á un criado, volviendo los pocos momentos.

Los pelos caminaron poco la fisonomía de madame de Carthas. Suspiraban áánicamente un poco la arrogante expresión de su rostro.

Hizo una cosa encantadora los pelos, pero al fin son un velo y sobre los cabellos de Laura todo voló estable de sus alas.

Laura se entregó á las manos de Alina. Un elegante traje de amazona de seda gris con franjas de rosa reemplazó á su liger vestido: una estrecha cinchilla sujetó un caballo tanto y sobre sus magníficos caballos coloco coquetaamente un lindo bártiro de terciopelo.

Resplandeciente de hermosura, capaz de trascender el juicio á todos los caballeros de Kenesa y de Francia.

Al ir á bajar al patio anunciaron al lugar-tentiente del rey.

El marqués de Costellogne, que desempeñaba ese cargo, casi hereditario en su familia, ora un hombre de mediana edad, pero que conservaba una cierta gracia á pesar de su tristeza un tanto anti-elegante.

El Jardel nos trajo el periódico de Charleston con fecha hasta el 12 del actual, pero no contiene noticias más recientes del antiguo mundo; éste no prueba el siguiente despatch telegráfico:

*Baltimore, abr. 30. —7 de la noche.—Nadie se sabe de la llegada del vapor de la mara de los Estados Unidos *Pacifico*, que debería ya estar en Nueva-York, procedente de Liverpool con fletas cuatro días más recientes (hasta el 19 de abril).*

Los mismos periódicos de Charleston contienen portavoces estrenados de las noticias del *Adriatic* (vaper del 15) y á continuación traducimos los mas interesantes:

—Estas noticias tienen mayor interés: las noticias relativas que las representan á encuentros hostiles, si bien se nos da la importancia de haber claudicado el territorio de la Servia penetrando en él.

—Claro, se dice obrar ya de acuerdo con las potencias occidentales, quienes que en Prusia se inclinan bien á la parte del Czar sin embargo de que pronto comience la guerra.

—El 9 de abril se firmó en Viena por las cuatro potencias un protocolo que de nuevo sitúa la integración del imperio austro-oriental, pero inmediatamente después propuso la Prusia introducir en su tratado de alianza con Austria condiciones y restricciones que lo convierten en letra muerta, razón por la cual refuta la Austria convencida en ellos. Para los amigos nítidos de que se habla en el ya apresurado informe, se habla nombrando una comisión presidida por el príncipe de Prusia.

—El Imperio se ha declarado en favor de los países vecinos, como también todos los demás estados germánicos secundarios: menos la Bavaria, y cuando la cuestión se presente ante la Dieta obligarán al gobierno prusiano a que declare de una vez que necesita tomar.

—La Independencia de Bruselas figura positivamente en un tratado de alianza permanente ofensiva y defensiva entre Inglaterra y Francia independiente de los demás vecinos motivados por la guerra de Oriente.

—Según anuncio de Constantinopla el gobierno turco habrá nombrado que saldrán del país dentro de quince días los griegos que no consintieron en ponerse bajo la esclavitud protección de la Puerca. Esta resolución se dio que tuvo contra lo que acuerdan los representantes de los cuatro potentes.

—La escudería inglesa del Baltic salió de la bahía de Kioge por haberse recibido la noticia de que ya estaban abiertos algunos puertos griegos, y una escudería de los mismos juntó a París. Había poco nieve ya en el golfo de Finlandia.

—Las ciudades helenísticas han prohibido la exportación de cereales.

—El día 26 de marzo se hallaba en Varsovia el grueso de las escuadrillas aliadas del Mar Negro (ochos navíos y seis vapores franceses y diez navíos y seis vapores ingleses) y se habían establecido comunicaciones con la escudería turca de aquella plaza.

—El 5 de abril llegó á Copenhague el general en jefe rusko-Paskiewitch.

—El 30 de marzo hicieron los turecos de Kafesat una emboscada en que llevaban fuerzas considerables y después de un combate reñido de algunas horas de duración fueron derrotados los rusos y perseguidos á mucha distancia.

—El general Gortzschkoff seguirá mandando el ejército del Danubio, pero sujeto á las órdenes del príncipe Paskiewitch.

—Del 13 de marzo al 2 de abril habían ocurrido continuos encuentros de más ó menos entidad y del 2 al 4 informó que hubo cerca de Rusova una batalla importante en que descalzo se dice que se libró.

—Por otro lado (según noticias llevadas á Madrid por el vapor inglés del guerra *Cyclone*) habiendo parte de los rusos avanzado hasta la noche del 13 de abril se juntó á la escudería de los aliados.

—En el día 14 de abril dice un periódico de Orleans:

—Por el vapor *Pampero* recibimos ayer periódicos recientes de Japón, pero sin continente de interés.

—La isla grande de Japón, éste es el continente (el continente) que últimamente ninguno causó más sus antiguos estragos. La legislatura continuaba en sesión, ocupada principalmente diversas medidas destinadas á la reforma del sistema de gobierno y administración de la isla.

—Azacares.—Con fecha 15 de abril dice un periódico inglés acerca del azúcar estrenado en el mercado de Londres á última hora:

—Las ventas son mayores á precios completos (*fall*). De las operaciones de la semana dice:

—No hubo sollicitados los cargamentos flotantes ni para el Reino ni para el Continente y sin embargo no se aceptan precios más bajos. Se pidieron los siguientes: anuario 21 á 26 en 700,000 scs. 26 á 31 en 700,000 scs. 31 á 36 en 700,000 scs. 36 á 41 en 700,000 scs. 41 á 46 en 700,000 scs. 46 á 51 en 700,000 scs. 51 á 56 en 700,000 scs. 56 á 61 en 700,000 scs. 61 á 66 en 700,000 scs. 66 á 71 en 700,000 scs. 71 á 76 en 700,000 scs. 76 á 81 en 700,000 scs. 81 á 86 en 700,000 scs. 86 á 91 en 700,000 scs. 91 á 96 en 700,000 scs. 96 á 101 en 700,000 scs. 101 á 106 en 700,000 scs. 106 á 111 en 700,000 scs. 111 á 116 en 700,000 scs. 116 á 121 en 700,000 scs. 121 á 126 en 700,000 scs. 126 á 131 en 700,000 scs. 131 á 136 en 700,000 scs. 136 á 141 en 700,000 scs. 141 á 146 en 700,000 scs. 146 á 151 en 700,000 scs. 151 á 156 en 700,000 scs. 156 á 161 en 700,000 scs. 161 á 166 en 700,000 scs. 166 á 171 en 700,000 scs. 171 á 176 en 700,000 scs. 176 á 181 en 700,000 scs. 181 á 186 en 700,000 scs. 186 á 191 en 700,000 scs. 191 á 196 en 700,000 scs. 196 á 201 en 700,000 scs. 201 á 206 en 700,000 scs. 206 á 211 en 700,000 scs. 211 á 216 en 700,000 scs. 216 á 221 en 700,000 scs. 221 á 226 en 700,000 scs. 226 á 231 en 700,000 scs. 231 á 236 en 700,000 scs. 236 á 241 en 700,000 scs. 241 á 246 en 700,000 scs. 246 á 251 en 700,000 scs. 251 á 256 en 700,000 scs. 256 á 261 en 700,000 scs. 261 á 266 en 700,000 scs. 266 á 271 en 700,000 scs. 271 á 276 en 700,000 scs. 276 á 281 en 700,000 scs. 281 á 286 en 700,000 scs. 286 á 291 en 700,000 scs. 291 á 296 en 700,000 scs. 296 á 301 en 700,000 scs. 301 á 306 en 700,000 scs. 306 á 311 en 700,000 scs. 311 á 316 en 700,000 scs. 316 á 321 en 700,000 scs. 321 á 326 en 700,000 scs. 326 á 331 en 700,000 scs. 331 á 336 en 700,000 scs. 336 á 341 en 700,000 scs. 341 á 346 en 700,000 scs. 346 á 351 en 700,000 scs. 351 á 356 en 700,000 scs. 356 á 361 en 700,000 scs. 361 á 366 en 700,000 scs. 366 á 371 en 700,000 scs. 371 á 376 en 700,000 scs. 376 á 381 en 700,000 scs. 381 á 386 en 700,000 scs. 386 á 391 en 700,000 scs. 391 á 396 en 700,000 scs. 396 á 401 en 700,000 scs. 401 á 406 en 700,000 scs. 406 á 411 en 700,000 scs. 411 á 416 en 700,000 scs. 416 á 421 en 700,000 scs. 421 á 426 en 700,000 scs. 426 á 431 en 700,000 scs. 431 á 436 en 700,000 scs. 436 á 441 en 700,000 scs. 441 á 446 en 700,000 scs. 446 á 451 en 700,000 scs. 451 á 456 en 700,000 scs. 456 á 461 en 700,000 scs. 461 á 466 en 700,000 scs. 466 á 471 en 700,000 scs. 471 á 476 en 700,000 scs. 476 á 481 en 700,000 scs. 481 á 486 en 700,000 scs. 486 á 491 en 700,000 scs. 491 á 496 en 700,000 scs. 496 á 501 en 700,000 scs. 501 á 506 en 700,000 scs. 506 á 511 en 700,000 scs. 511 á 516 en 700,000 scs. 516 á 521 en 700,000 scs. 521 á 526 en 700,000 scs. 526 á 531 en 700,000 scs. 531 á 536 en 700,000 scs. 536 á 541 en 700,000 scs. 541 á 546 en 700,000 scs. 546 á 551 en 700,000 scs. 551 á 556 en 700,000 scs. 556 á 561 en 700,000 scs. 561 á 566 en 700,000 scs. 566 á 571 en 700,000 scs. 571 á 576 en 700,000 scs. 576 á 581 en 700,000 scs. 581 á 586 en 700,000 scs. 586 á 591 en 700,000 scs. 591 á 596 en 700,000 scs. 596 á 601 en 700,000 scs. 601 á 606 en 700,000 scs. 606 á 611 en 700,000 scs. 611 á 616 en 700,000 scs. 616 á 621 en 700,000 scs. 621 á 626 en 700,000 scs. 626 á 631 en 700,000 scs. 631 á 636 en 700,000 scs. 636 á 641 en 700,000 scs. 641 á 646 en 700,000 scs. 646 á 651 en 700,000 scs. 651 á 656 en 700,000 scs. 656 á 661 en 700,000 scs. 661 á 666 en 700,000 scs. 666 á 671 en 700,000 scs. 671 á 676 en 700,000 scs. 676 á 681 en 700,000 scs. 681 á 686 en 700,000 scs. 686 á 691

